

Seguridad y economía resaltan entre las prioridades legislativas

CONGRESO. *Parlamentarios abordan los ejes esenciales para el 2025 en materias de proyectos de leyes.*

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Con el cierre del año, es común que se hagan resoluciones para el nuevo período que se avecina. Y en el mundo legislativo no es muy distinto. Por lo pronto, a pocos días que se cierre el 2024, los parlamentarios regionales apuntan las urgencias que marcarán el debate en el Congreso el próximo año. En ese sentido, los representantes locales coinciden en que la seguridad pública es la preocupación primordial para el país en general, seguida de salud y economía.

CÁMARA BAJA

La diputada Yovana Ahumada (PSC) argumenta que el ingreso de migrantes por pasos no habilitados está sobrecargando los sistemas de salud y servicios públicos, "al mismo tiempo que alimenta el crimen organizado". Por lo anterior, la parlamentaria asegura que, "en lugar de legislar en base a discursos simplistas que promueven expulsiones inmediatas, debemos trabajar en desincentivar la migración irregular, asegurando que los recursos del Estado se destinen prioritariamente a nuestros ciudadanos y a aquellos migrantes que han llegado de manera legal".

Para su par Jaime Araya (índ. - PPD), proyectos como el de "narcotráfico y narcoabogados" deben ser prioridad para el 2025, además del "fast track penitenciario, que incorpora 880 plazas en la cárcel de Antofagasta, varias de ellas para miembros de bandas de crimen organizado".

Araya complementa que también impulsarán la iniciativa que "obliga a todos los médicos a atender por Fonasa".

La migración irregular al país es recogido también por el diputado José Miguel Castro (RN), quien fundamenta que el proyecto que define el ingreso clandestino al país como delito será "el hito que podría cambiar un poco la realidad de la migración ilegal en Chile".

Por otra parte, Castro afirma que, "si pudiéramos tener un deseo, es poder sacar adelante una reforma de pensiones que realmente ayudara a toda la gente. Eso sí que para mí está clarísimo que la palabra reparto no está dentro de esta solución".

Para el diputado Sebastián Videla (índ. - P. Liberal), "el desafío a nivel nacional claramente es la seguridad. Luchar contra el crimen organizado, apoyando a la Fiscalía para que siga investigando y desbaratando a las bandas organizadas".

TRES PILARES

El diagnóstico de los diputados es compartido desde la Cámara Alta. La senadora Paulina Núñez (RN), comenta que "debemos concretar un nuevo sistema de inteligencia y la Defensoría de las Víctimas". A lo anterior, suma que "es crucial avanzar en los proyectos de permisología que están pendientes. Y por supuesto, una reforma al sistema de pensiones que nos permita mejorar las condiciones de los jubilados actuales y futuros".

El senador Pedro Araya (PPD), en tanto, indica tres pilares para el 2025. "La primera, sin duda, la reforma al sistema de pensiones. Nosotros no podemos seguir ya con un sistema de pensiones que no se hace cargo del principal problema, que es entregar buenas pensiones para los chilenos y chilenas", dice Araya. El segundo punto es, lógicamente, la seguridad: "Espero que podamos despachar a la brevedad en el Congreso el proyecto que establece el fortalecimiento del Ministerio Público, y el que crea la Fiscalía Supraterritorial, que es una nueva forma orgánica del Ministerio Público para enfrentar los delitos más complejos".

"Y el tercer paquete son temas económicos. Hemos visto que hay muchas pymes en nuestra región que siguen sin poder levantar cabezas. Entonces es importante que desde el Congreso se apoye un paquete de medidas", concluye el senador. 



LA SALUD Y EL SISTEMA PREVISIONAL TAMBIÉN APARECEN COMO URGENCIAS LEGISLATIVAS.

"La lucha contra el crimen organizado es una prioridad inaplazable. Necesitamos dotar a nuestras fuerzas policiales con las herramientas adecuadas para combatir el narcotráfico, y desarticular las bandas criminales que amenazan nuestra convivencia".



Yovana Ahumada
Diputada (PSC)

"Tenemos que sacar el fast track penitenciario. Vamos a impulsar nuestro proyecto que obliga a todos los médicos a atender por Fonasa. Además, esperamos resultados concretos de la Comisión Especial Investigadora sobre listas de espera en la salud pública".



Jaime Araya
Diputado (índ. - PPD)

"Intentar de alguna forma sacar adelante al país en el tema de seguridad es importante. En términos legislativos, creo que el proyecto que define el ingreso clandestino como delito es el hito que podría cambiar un poco la realidad de la migración ilegal en Chile".



José Miguel Castro
Diputado (RN)

"El desafío a nivel nacional claramente es la seguridad, apoyando a la Fiscalía para que siga deteniendo a las bandas organizadas. Y, por supuesto, abordar la reactivación económica, sobre todo acá en el norte, y que también las mineras tengan un rol más activo".



Sebastián Videla
Diputado (índ. - P. Liberal)

"Hay tres áreas que son emblemáticas. La primera es la reforma al sistema de pensiones. Luego viene la seguridad pública. Ha habido un aumento importante de los delitos violentos, de la tasa de homicidio y secuestro. Y el tercer pilar son temas económicos".



Pedro Araya
Senador (PPD)

"El país y nuestra región deben volver a crecer, y para ello es crucial avanzar en los proyectos de permisología que están pendientes. En materia de seguridad, enfrentamos, debemos concretar un nuevo sistema de inteligencia y la Defensoría de las Víctimas".



Paulina Núñez
Senadora (RN)